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Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e doze, às nove horas e quinze minutos, na 
Sala de Reuniões do Prédio de Administração, realizou- se a quarta reunião do Conselho 
Acadêmico do Campus Ouro Preto. Estiveram presentes os seguintes membros Arthur Versiani 
Machado (Presidente), Walter Pavão de Souza (Suplente Presidência), Valério Augusto Lopes 
Passos (Titular Área de Ensino), Maria Cristina Rocha Simões (Suplente da Área de Ensino), 5 
Neuza Evangelista P. Rocha (Titular Área de Pesquisa), Elisângela Silva Pinto (Titular Área de 
Extensão), Danielle Teresa Penna e Fortes (Suplente Área de Extensão), Flávio Nasser Drumond 
(Titular Área de Administração e Planejamento), Cássio Luiz Vidigal (Suplente Área de 
Administração e Planejamento), Venúncia Emília Coelho (Titular Servidores Docentes), Luís 
Carlos Borges (Suplente Servidores Docentes), Lorena Gomes R. de Oliveira (Suplente 10 
Servidores Docentes), Andréa Ferreira de O. Calderado (Titular Servidores Técnico-
Administrativos), Henrique de Paula Nascimento (Titular Discentes) e Pedro Henrique da Silva 
Assunção (Titular Discentes) para tratarem da seguinte pauta: a) Aprovação do Calendário 
Escolar. O Presidente do Conselho Acadêmico, Diretor Arthur Versiani, iniciou a reunião, 
agradeceu a presença de todos e passou a ata da reunião anterior para assinatura. Em seguida, fez 15 
a leitura do Termo de Posse e deu posse a Conselheira Elisângela Silva Pinto, indicada pelo 
Diretor Geral como representante Titular da área de Extensão no Conselho Acadêmico do IFMG 
Campus Ouro Preto. A conselheira Maria Cristina Rocha Simões esclareceu da urgência da 
aprovação da PL que define a progressão funcional do professor em Estágio Probatório. Walter 
Pavão de Souza indagou sobre a minuta das normas para a realização do Estágio e o presidente 20 
do Conselho Acadêmico esclareceu que esta reunião é extraordinária e tratará apenas sobre o 
Calendário Escolar. Walter Pavão de Souza alertou sobre a urgência dessa demanda. O presidente 
do Conselho Acadêmico, Diretor Arthur Versiani informa que os técnicos administrativos, 
Hudney Alves Faria de Carvalho, Gisele Aparecida Nonato e Maria Angélica Bifano de Assis e o 
Professor Oscar Vítor Fernandes, comparecem a essa reunião para esclarecer questões técnicas 25 
que possam surgir durante a apresentação do Calendário Escolar. Acrescenta que foram enviadas 
aos Conselheiros proposta de Calendário do Grêmio Estudantil e documento com as Diretrizes 
para o Calendário do Comando de Greve, no qual há as seguintes Diretrizes: utilização de 
sábados para reposição de dias letivos sem, entretanto, haver aulas; não haver um calendário 
único para os diferentes cursos; recesso de final de ano entre 22/12/2012 e 02/01/2013; 30 
manutenção de recessos as sextas ou quintas quando houver feriado que anteceda esses dias; 
manutenção da qualidade de ensino. O presidente do Conselho Acadêmico ressalta que os 
professores necessitam de um único período de férias, pois atendem aos diferentes cursos da 
Instituição. Venúncia Emília Coelho informa que há diferença entre os dias letivos dos cursos 
técnicos e dos cursos de graduação. Pedro e Henrique apresentam as diretrizes da proposta do 35 
Grêmio Estudantil: sábados letivos sem aulas, podendo haver provas, recuperação e provas de 
dependência, se houver aulas que sejam como eventos culturais, sociais e desportivos; recesso no 
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final do ano no período de 22/12/2012 a 06/01/2012 para beneficiar os alunos que moram em 
cidades distantes; avaliação de dependência com alteração de data 12/01/2013 para 06/04/2013; a 
observância de ausência de provas na véspera do ENEM e depois do carnaval. O presidente do 40 
Conselho Acadêmico avalia que é a primeira oportunidade de articulação entre o Grêmio 
Estudantil, a Direção Geral dessa Instituição e os demais segmentos com alto nível de 
organização. Passou-se para a comparação entre as duas propostas de Calendário. O presidente do 
Conselho Acadêmico reforçou que tem que se estabelecer um intercâmbio entre a proposta que 
será aprovada e os futuros acontecimentos da Instituição. Foram destaques nessa proposta: 45 
questionamentos a respeito da ausência dos dias 12/01/13 e 29/09/2012 na proposta recebida por 
Pedro, os membros da mesa esclarecem que o aluno recebeu uma cópia que buscou na sala do 
Oscar Vitor que não tinha ainda esses dias, a mudança já ocorreu e esses dias já estão inseridos 
no calendário; alteração da data da Semana de Ciência e Tecnologia, consta no calendário de 15 a 
21/10/12 e ela correrá de 15 a 20/10/12; observar com atenção a semana de provas que começa 50 
em 29/10 até 07/11; os alunos solicitam que se resguardem as datas próximas ao ENEM não 
havendo provas; solicitação pelos alunos de recesso em 16/11; mês de janeiro 2013 - reposição 
do dia letivo 05/04 no dia 26/01; mês de fevereiro semana de provas antes do carnaval; mês de 
março: Quinta-Feira Santa como feriado para atender a comunidade; MS de abril – semana de 
prova iniciando no dia 15/04, recuperação de  25/04 a 29/04; mês de maio – término das aulas 55 
06/05 início das provas finais no dia 08/05, término do ano letivo 16/05; férias de 17/05 a 02/06; 
início do ano letivo de 2013 - 03/06. O aluno Pedro pergunta se a Semana de provas entra no 
cômputo dos dias letivos e é esclarecido que não. O presidente apresenta as diretrizes da SETEC 
relativas ao Plano de Reposição de Atividades Acadêmicas – ofício circular nº 88-2012. Andréa 
pede esclarecimentos relativos ao trabalho dos técnicos administrativos nos sábados. O presidente 60 
esclarece que, nos sábados que foram inseridos no calendário, haverá convocação de todos os 
técnicos e só dos professores que tiveram aula no dia correspondente da reposição. Enfatiza que 
os servidores são peças fundamentais no processo administrativo durante as reposições. Walter 
Pavão esclarece que os professores tem a carga horária relativa aos dias que têm aulas, portanto 
só comparecem na escola nesses dias. Maria Angélica pede esclarecimentos referentes às pessoas 65 
que possuem dedicação exclusiva e o presidente esclarece que a dedicação exclusiva é de todos 
os dias, nos sábados serão feitas todas as relações que acontecem no dia a dia. Solicita que essas 
dúvidas sejam tratadas em outra reunião, pois o assunto calendário escolar é muito extenso. O 
presidente avalia que na greve de 2011 houve conflitos entre as decisões da Direção Geral e a 
comunidade escolar, dentre esses a baixa frequência às aulas aos sábados, resultando em corte de 70 
pontos de funcionários. Houve proposta de liberação para que as Coordenadorias façam 
atividades extracurriculares que motivem os alunos a frequentarem as aulas. O aluno Henrique 
destaca que há necessidades de atividades diferenciadas aos sábados para incentivar os alunos. O 
presidente destaca que o interesse da Instituição ao repor a greve é, principalmente, não 
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prejudicar os alunos concluintes desse ano letivo e dos anos vindouros. E, apesar disso, na última 75 
greve, o resultado do ENEM e do SISU chegou antes do período em que é autorizada a emissão 
de Declaração de Conclusão. Houve reuniões individuais com os professores para que se fizesse 
uma reposição que favorecesse o ingresso dos alunos nas Universidades. Os professores fizeram 
este esforço e conseguiram atingir a meta. Valério ressalta que as Universidades foram 
procuradas para que fizessem matrículas condicionais e foram feitos acordos interinstitucionais, 80 
mas esse processo expôs as mazelas institucionais causadas pela greve. O presidente ressalta que 
a preocupação maior é quanto aos alunos concluintes que podem perder empregos, vagas para 
estágios e vagas nas instituições superiores, e que, a reposição aos sábados, não aconteceria para 
não comprometer a qualidade do ensino, o que denegriria a imagem da Instituição, sofrendo 
exposição, ao público, de problemas internos. Reafirma que houve greve em várias Universidades 85 
e por esse motivo haverá, provavelmente, maior flexibilização nas matrículas. Esclarece que a 
decisão de não colocar aulas aos sábados e respeitar feriados, implica em prejuízos aos 
concluintes, pois, apesar da greve, o calendário do SISU não foi alterado. Maria Cristina alerta 
que o MEC pode alterar o período de matrícula, mas a nossa Instituição também terá que fazer 
adaptações com as matrículas do SISU. Valério alerta que o aluno tem que ter 18 anos completos 90 
antes da prova do ENEM e a maioria dos alunos do ensino médio não terá e, não poderão ser 
certificados pelo ENEM.  Pedro pontua que a agenda do SISU não foi alterada, mas um número 
maior de instituições participou da greve, o que defini um maior número de alunos na mesma 
situação em outros campi, isso poderá favorecer uma mobilização de alunos para haver uma 
alteração nesse calendário. Valério concorda e propõe envio de documentos para autoridades, 95 
mas deve-se considerar que a UFOP e o IFMG/OP geralmente são as primeiras instituições a 
aderir à greve e as últimas a sair. Portanto, há diferenças nos dias de greve para reposição nas 
diferentes instituições. Henrique explica que o SISU é só uma inscrição para vaga. Maria Cristina 
esclarece que o SISU também determina o dia do cadastro e das matrículas nas instituições, e até 
a data da segunda chamada para preenchimento de vagas. O presidente esclarece que as 100 
interações passam pela flexibilização na matrícula, sendo essa condicional. Maria Cristina afirma 
que há um risco de se fazer matrículas condicionais para o aluno que não conclui o ensino médio 
e, nessa operação, deixar de efetuar matrícula de um aluno que já conclui o ensino médio, 
correndo-se o risco de ocorrer demandas jurídicas futuras. Pedro esclarece que a sugestão foi feita 
também para favorecer o processo de matrículas que é executado pelos técnicos administrativos 105 
que necessitaram de um tempo maior para reorganizarem o trabalho acumulado por causa da 
greve. Hudnei esclarece que o trabalho das instituições é diferente, tendo naturezas e execuções 
diferentes. Valério afirma que a greve é contra o próprio Estado que pode haver algumas 
oposições às solicitações das instituições que realizaram a greve. Ainda ressalta as normas que 
existem para o ingresso na universidade, conclusão de curso e a idade mínima que deve ser 110 
respeitada. Pedro acredita que os documentos de solicitação de alteração do calendário do SISU 
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podem ser feitos pelos alunos, apesar de todos os esclarecimentos. O presidente apresenta em 
linhas gerais a segunda proposta que terá cinco sábados letivos; começando as aulas em 24 de 
setembro; recesso escolar de 24/12 a 02/01/ 2013; encerrando o ano letivo de 2012 em 
30/05/2013, duas semanas antes da proposta anterior. Ressalta que o efeito psicológico do início 115 
do ano letivo em junho e, do início do ano letivo em maio, causa impactos diferentes na 
comunidade, razão pela defesa da segunda opção. A aprovação da primeira opção de calendário 
pode causar até um número menor de alunos que ingressarão nos próximos anos no IFMG/OP. 
Lorena sugere a utilização dos termos recesso e férias no calendário. Destaques dessa proposta: 
dia 20/10 está marcada a prova de dependência e Pedro solicita que se altere a data, pois não há 120 
tempo para a aprendizagem efetiva dos alunos que estão cursando a dependência. Esclarece que 
houve encontros com a DETI na tentativa de esclarecer se a prova de dependência tem que 
acontecer no primeiro semestre, sugere que a data seja alterada para 12/01/2013 ou após o dia 
20/10/2012 para ajudar os alunos matriculados na dependência. Henrique afirma que os alunos 
não têm acesso a normas e regimentos que regulam as decisões de interesse dos alunos, por isso, 125 
não podem ter argumentos suficientes nos debates em que defendem suas solicitações. O 
presidente solicita que todos os documentos sejam enviados para os alunos após o término da 
reunião. Maria Angélica esclarece que os documentos estão à disposição dos alunos na DETI a 
qualquer hora, basta solicitarem. Valério esclarece que a prova de dependência existe para 
atender a recuperação do aprendizado e também para atender os alunos egressos que 130 
complementaram seus estudos e desejam fazer a colação de grau. Portanto, há a necessidade da 
prova acontecer no término do primeiro semestre, pois alunos egressos que requereram a 
participação na prova de dependência já realizaram seus estudos. O presidente esclarece que a 
prova de dependência abrange matérias já estudadas em semestres anteriores a greve, de ano 
letivo anterior, e os alunos egressos necessitam dessa prova, pois já não frequentam a Instituição. 135 
Henrique esclarece que os alunos que assistem às aulas podem ser prejudicados com essa data já 
marcada. Hudnei afirma que a opção de dependência é mais uma chance oferecida aos alunos. 
Venúncia sugere que se tenham duas datas para a prova, o que é questionado, pois os professores 
teriam que elaborar duas provas distintas. Valério esclarece que poderia haver estudos para essa 
alteração. Gisele informa que no calendário há mudanças nas datas de provas por causa do 140 
ENEM e reposições de dias e férias alterados em consequência das sugestões do SINASEFE. 
Valério esclarece que um número grande de alunos egressos será penalizado e Henrique sugere 
estudos para a possibilidade de duas datas para a prova de dependência. Valério afirma que isso 
sobrecarregaria os trabalhos internos da DETI e seus técnicos administrativos. Neuza esclarece 
que essas negociações são atípicas aos esquemas maiores com o das universidades ou da própria 145 
vida, pois a prova de dependência cria uma facilidade para ajudar o aluno. Sugeri que se aceite 
discussões a respeito do tema, mas há outras pessoas que dependem desses processos, e um 
número grande alunos envolvidos e com implicações com o gasto de material e trabalho das 
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pessoas envolvidas. Henrique esclarece que o Grêmio procurará sempre novos avanços e a luta 
pelos seus interesses e solicita esclarecimentos, no calendário, a partir de novembro, sobre datas 150 
prováveis para a mudança da prova de dependência. As impossibilidades são as seguintes: dia 
16/11 – dia de semana, os alunos egressos não podem comparecer; 17/11 dia de recuperação, 
impede o comparecimento dos alunos matriculados; dia 01/11 – dia de semana; 27/11 – prova já 
marcada. O presidente esclarece que serão estudadas novas datas, mas sem prejuízo aos alunos 
egressos. Pedro solicita a mudança de provas que acontecem próximas à data do ENEM, o que 155 
sobrecarregaria os alunos. Oscar Vítor esclarece que haverá um feriado - 02/11/12 - próximo a 
data da prova do ENEM e, com isto, um intervalo antes da prova. Pedro afirma que não haverá 
pausa, pois os alunos já estão estudando e se houver mudança na semana da prova, haverá um 
maior empenho dos alunos nos estudos do ENEM. Valério esclarece que o ENEM é um 
instrumento diferenciado do utilizado na Instituição. Entende-se que ele não causará conflitos 160 
com as avaliações da Instituição e, também, que é inadequado o estudo para qualquer prova nas 
vésperas da realização da mesma. O que poderia ser alterado é a mudança da prova do dia 05/11. 
Oscar Vítor sugere que a prova do dia 05/11 seja realizada à tarde, ou não haver prova nesse dia, 
mas essa teria que ser realizada em outro dia. Cássio afirma que a mudança quebraria a sequência 
dos dias de prova o que provocaria impactos nos professores. Henrique esclarece que isto só 165 
ocorreria em função do ENEM. Venúncia solicita que haja critérios claros e precisos para a 
mudança da data de provas para não expor-se características dos professores. Há uma 
concordância que a prova do dia 05/11 seja realizada à tarde, e a decisão sobre qual será a 
disciplina escolhida para essa mudança será realizada posteriormente entre o Grêmio e o Setor 
Pedagógico. Valério ressalta que a prova do dia 06/11 ocorrerá normalmente. São apresentados 170 
alguns destaques: férias docentes de 19/11 a 02/12. O presidente afirma que, com o esforço da 
comunidade, podem-se ganhar alguns dias neste período para evitar dias letivos aos sábados. 
Hudnei esclarece que essas duas semanas são necessárias para proporcionar tempo suficiente nos 
ajustes de oferta de disciplina que ocorrem nos cursos superiores. Esse processo é realizado on 
line e há um curto período para ajuste de horários e matrículas. Venúncia sugere a negociação 175 
com os professores para acelerar a entregas de notas para favorecer a montagem de horários e 
demais demandas técnicas, ressalta a importância de haver disciplina nos procedimentos próprios 
dos professores. Valério ressalta as diferenças entre as modalidades de cursos existentes na 
Instituição, isso implica em diferentes aplicativos. Maria Cristina afirma que se houver redução 
nesse período de férias docentes poderá comprometer o início do semestre letivo. Valério afirma 180 
que a redução desse período também comprometeria a rotina escolar, pois existem procedimentos 
que são contínuos e não se interrompem com as férias escolares. Andréa afirma que alguns  
professores não cumprem o prazo de entrega de notas, comprometendo as rotinas técnicas de 
fechamento e abertura de ano letivo, solicita que seja cobrada essa disciplina aos professores. 
Cássio pergunta se há possibilidade de acelerar a montagem dos horários, antecipando esse 185 
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processo. O presidente afirma que alguns processos são pré-requisitos de outros. Venúncia 
destaca a preocupação com a didática para a montagem dos planos de aulas de professores de 
algumas disciplinas. Henrique solicita compromisso dos docentes sobre os prazos de entrega de 
notas, processo que persiste há muitos anos, sugere punição a esses atrasos. O presidente 
esclarece que esse item foi colocado na pauta de reinvidicações do Grêmio após a greve. 190 
Pergunta-se se esses procedimentos travam o programa Qualidata e o presidente esclarece que 
não interfere, mas há necessidade de se tomarem medidas junto aos professores. Pedro sugere que 
as férias docentes sejam antecipadas entre os semestres, destaca que os alunos precisam entender 
os procedimentos para ter argumentações. O presidente concorda com o período de recesso por 
ser necessário. Oscar Vítor ressalta que há problemas na intranet que causam atrasos nos 195 
procedimentos. Destaque: dia 16/11, há consenso que este dia seria necessário para a perfeita 
execução do ano letivo. Maria Cristina alerta que o Conselho pode deliberar sobre a aceitação ou 
não deste recesso. Há consenso da manutenção do feriado pelos alunos, pois haverá atividades no 
dia 17/11. Destaque: janeiro de 02 a 04/01 - recesso, considerado como férias. O presidente 
propõe que o retorno aconteça no dia 02/01 e haverá ganho de dias no calendário ou a oferta de 200 
férias coletivas no recesso, serão computados 10 dias. O presidente reforça que há necessidade de 
antecipação do término do ano letivo e isso exigirá esforços da comunidade. Henrique afirma que 
haverá repercussão se o retorno acontecer no dia 07/01 e não no dia 02/01/2013. O presidente 
esclarece que é opção da Direção aceitar ou não o pedido de férias solicitado pelos técnicos 
administrativos, mas ele prefere negociar para não criar atritos. Explica que as férias dos 205 
servidores podem ser parceladas em 10 ou 15 dias, e, essa opção contempla a legislação, haveria 
férias coletivas de 26/12/2012 a 04/01/2013, seriam ganhos cinco dias para os próximos dias 
letivos. Andréa sugere que o retorno seja no dia 02/01/2013 para aumentar o tempo ganho no 
calendário. Destaque: Pedro solicita a realização de provas antes do carnaval, o que implicaria 
uma semana a menos de aulas em um bimestre, isso seria compensado em outro bimestre. O 210 
presidente entende que esse procedimento causaria a diminuição de uma semana de aula no 
terceiro bimestre e o aumento de uma semana de aula no quarto bimestre. Oscar Vítor afirma que, 
pedagogicamente, haveria uma desarmonia no calendário. O presidente afirma que as provas 
antes do carnaval facilitariam a participação dos alunos no carnaval tradicional de Ouro Preto. 
Valério ressalta que a execução de provas na semana anterior ao carnaval, implica na utilização 215 
da quinta, sexta e sábado que, em Ouro Preto têm atividades carnavalescas intensas. É necessário 
conscientizar que os alunos teriam que fazer as provas, o que implicaria em desistências e 
pedidos de segunda chamada. Maria Cristina esclarece que quando não há consenso, faz-se 
necessária a votação para decidir a questão. A reunião prossegue e esse assunto será votado. O 
aluno Pedro esclarece que nos sábados letivos seriam propostas atividades com interação entre 220 
servidores, e que seria necessário consultar a normativa da SETEC que traça as diretrizes para a 
reposição de greve. O presidente questiona a normativa, pois nela há a determinação que os dias 
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letivos com atividades esportivas, minicursos, atividades culturais e afins devem ser registrados 
como atividades complementares, sem contabilização de carga horária de aula, sendo necessário 
seguir essa normativa, pois o calendário será aprovado pelo Conselho Superior que seguirá a 225 
normativa da SETEC. O aluno Pedro alerta que o discente representante do Conselho Superior 
não tomou posse na sua vaga. O presidente afirma que a posse aconteceu na última reunião do 
Conselho Superior. Venúncia ressalta que é uma perda a não utilização desses dias como dia 
letivo, pois há um momento muito enriquecedor nessas atividades. O presidente afirma que 
anteriormente as atividades marcadas não aconteciam. Maria Cristina ressalta que as atividades 230 
dos cursos superiores sempre aconteceram. Lorena afirma que na Educação de Jovens e Adultos 
– EJA – as atividades aos sábados não funcionam. Valério esclarece que no curso superior estas 
atividades acontecem normalmente como atividades extracurriculares, por esse motivo 
funcionam. Para a educação básica seriam interessantes e extremamente válidas, apesar de ser 
novidade. Pedro afirma que espera o apoio dos servidores na reposição, visto que os alunos 235 
apoiaram a greve. O presidente esclarece que o sábado repõe o dia letivo e não repõe a carga 
horária e como a carga horária é maior não haverá problemas. Andréa pergunta se há necessidade 
da semana de prova ter que começar e acabar em sábados. Oscar Vítor esclarece que há 
necessidade para a agilização dos processos internos relativos a avaliação. Andréa alerta que se as 
provas fossem após o carnaval haveria o ganho de mais uma semana para estudos e 240 
esclarecimento de dúvidas. Henrique afirma que como representante dos alunos votará de acordo 
com a proposta dos alunos. Destaque: aulas na Quinta-Feira Santa. O presidente sugeri que 
haverá ganho de mais um dia letivo e alerta que não haverá uma receptividade pela comunidade 
escolar. Sugere algumas alterações: retorno do recesso de fim de ano no dia 02 de janeiro de 
2013, redução das férias docentes entre os semestres. Venúncia afirma que entre escolher voltar 245 
do recesso de final de ano, no dia 02/01/13 e diminuir uma semana de férias docente, há 
preferência pelo retorno no dia 02/01/2013, sugere a padronização de recessos quando os feriados 
acontecerem nas sextas-feiras. O presidente afirma que seria melhor proporcionar às pessoas 
envolvidas nas cerimônias religiosas da Quinta-Feira Santa a negociação, junto as Chefias, do dia 
de trabalho. Sugere que o retorno do recesso de final de ano aconteça no dia 06 de janeiro, 250 
podendo ser considerado férias docentes e o calendário teria o ganho de cinco dias. Andréa 
ressalta que a proposta relativa ao encerramento das atividades em maio é mais coerente com a 
realidade escolar. Hudnei pede esclarecimentos sobre a colocação de dois sábados no calendário 
da proposta da Instituição para adiar o fim do semestre, e que as provas começassem no dia 
06/05/13 e terminassem no dia 11/05/13. O presidente sugere que o calendário tenha um sábado 255 
letivo para comemoração do aniversário do IFMG/OP, a manutenção de aula na Quinta-Feira 
Santa, mudança das provas finais para o período de 06/05 a 11/05/13, férias começando no dia 
17/05/13, ganhando-se cinco dias para utilizar no calendário do ano letivo de 2013. Alterou-se no 
calendário: a inclusão do dia 27/04 para a comemoração do aniversário do IFMG/OP, aulas na 
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Quinta-Feira Santa. Valério enfatiza que haverá manifestações contrárias. Andréa explica que a 260 
ocasião é excepcional e seria necessário o esforço da comunidade, deverá haver negociações com 
os servidores envolvidos nas celebrações religiosas. Henrique invoca os princípios da escola laica 
e acha que há necessidade de quebrar os vínculos com a religião. O presidente afirma que estas 
manifestações ocorrerão em todos os segmentos. Hudnei pergunta sobre os recessos do final de 
ano e o presidente afirma que o recesso de Natal será até 06/01 e poderá ser considerado como 265 
férias coletivas, pois o servidor pode solicitar 30 dias de férias, mas a legislação permite que as 
férias sejam parceladas, ocorre que algumas pessoas já gozarão férias relativas ao ano de 2012 e 
há um impedimento para os técnicos administrativos. Os professores podem ter esse período de 
férias que contribuirão para o ganho de dias no calendário. O presidente ressalta que as duas 
classes da Instituição terão atividades diferenciadas: o docente terá férias no período do final de 270 
ano para atender questões administrativas, os técnicos administrativos estariam trabalhando neste 
período. Neuza sugere a compensação em sábados para ser oferecido o recesso, também, aos 
técnicos administrativos. Foi decidido que este tópico será discutido pela Direção posteriormente. 
Pedro pede que esta questão seja discutida nessa reunião, mas fica decidida a discussão posterior 
à reunião. Cássio sugere que sejam discutidas diretrizes para essa questão. O presidente informa 275 
que essa questão é administrativa e que será tratada pelo departamento de Gestão de Pessoas e 
haverá isonomia nos tratamentos. Pedro sugere mudança na data da prova de dependência que 
ocorrerá no dia 02/03/13 para o dia 06/04/13. A sugestão será posteriormente estudada. Neuza 
pondera que essa mudança oferecerá um período pequeno que possivelmente não vai alterar o 
rendimento na prova e que os alunos têm opção de fazer essa avaliação nas aulas de dependência. 280 
Henrique avalia a possibilidade dos alunos terem mais uma semana de aula antes da prova de 
dependência, mas aceita pela impossibilidade de haver, no calendário, dias disponíveis. Valério 
alerta que os alunos devem defender os seus direitos, mas a proposta de calendário é limitada na 
visão geral que a Direção exige. Sugere que seja dito, em diálogos com os alunos, da 
complexidade da elaboração de calendários e outras atividades da escola, entendendo-se que 285 
todas as alterações implicam em outras resoluções. Há algumas questões que devem ser 
depositadas no Diretor e os demais segmentos devem entender o ônus e o bônus dessas decisões. 
Destaca que, normalmente, não há espaço para a presença dos alunos nestes momentos de 
decisão e esse é um processo de construção e aprendizado que está acontecendo em grupo. 
Henrique afirma que as explicações serão passadas da melhor forma possível, pois é do interesse 290 
dos representantes dos alunos no Conselho Acadêmico. Pedro solicita a publicidade das atas para 
dar veracidade na apresentação das decisões desta reunião. O presidente solicita que, no envio 
das atas para os conselheiros para análise e modificações, não haja divulgação, pois a ata precisa 
ser aprovada para depois ter a publicidade. Pedro sugere a criação de um link na homepage do 
IFMG Campus Ouro Preto para o Conselho Acadêmico. Henrique afirma que é necessário ter 295 
todos os documentos da escola na homepage, com fácil acesso. O presidente mostra, na 
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homepage, como acessar os documentos, passo a passo. Inicia-se a votação referente a questões 
da semana de prova antes do carnaval. Votos favoráveis a proposta da semana de provas antes do 
carnaval: Pedro Henrique da Silva Assunção e Henrique de Paula Nascimento. Votos contrários: 
Arthur Versiani Machado, Valério Augusto Lopes Passos, Neuza Evangelista P. Rocha, 300 
Elisângela Silva Pinto, Flávio Nasser Drumond, Venúncia Emília Coelho, Andréa Ferreira de O. 
Calderado. Solicitou-se a Oscar Vítor que realizasse as alterações acordadas no calendário, que 
serão encaminhadas por e-mail até o dia 01/10 e a partir dessa data será divulgado o calendário. 
Henrique solicita esclarecimentos sobre a definição da disciplina da prova do dia 05/11 e, se os 
alunos poderão participar dessa decisão. É informado que a discussão será aberta aos alunos. 305 
Nada mais havendo a tratar, o Diretor Arthur Versiani, Presidente do Conselho Acadêmico, 
encerrou a reunião e eu, Maria José de Freitas, secretária ad hoc, lavrei a presente ata, que após 
lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Ouro Preto, 27 de setembro de 
2012. 
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